



## 第四十四回 四国ブロック PTA研究 香川大会

(日)、第四十四回日本PTA四国ブロック研究大会香川大会が「子どもの声を聴こう！みんなで考える子どもの未来」という大会スローガンのもと丸亀市綾歌総合文化会館アイレックス大ホールで開催されました。

はじめに開会行事、表彰行事が行われた後、実践発表として「食を通じた子育て」をテーマとして、各県のPTAが「食べる」と通じて「子どもと一緒に学び合い成長し合うPTAをめざして」、教育を通じて新たな発見、「馬歩式お弁当の日」を通して自立した子どもの育成、PTAと学校が協働したPTA活動、「たのへん」の歩み、というタイトルで実践の報告がありました。各校が実際にやってきたので、大変参考になりました。

また、午後からの基調講演では助産師・思春期保健相談士の内田美智子氏が「奇跡のいのちをつないでいく子どもたち」というテーマで子育てについて様々な角度からお話をされ、気づかされることが多い感動的な講演となりました。

続いて講演いただいた内田氏と、子どもたちだけで作られた弁当の日提案者の竹下和

男氏との対談が行われ、色々と考えさせられることの多い有意義なお話を聞くことができました。

この四国ブロック研究大  
会は毎年開催されている行事  
です。四国各地で開催され  
るため、時間的にも金銭的に  
も負担はありますが、参加し  
た後は毎年、よかつたと思え  
る充実した内容です。是非皆  
様も一度はご参加してみて  
はいかがでしょうか?

A composite image consisting of three black and white photographs. The left photograph shows three men in suits standing on a stage, each holding a certificate or document. The middle photograph is a wide shot of the stage during the conference, with many people seated at long tables under a large banner. The right photograph is a closer view of the stage area, showing a person speaking at a podium.

平成二十七年十一月八日（日）、第六十一回愛媛県PTA大会が西条市総合体育館で行われました。はじめに県内PTA活動関係の表彰が行われ、今治市では優良PTAとして立花小学校と伯方小学校が、PTA功労者として今治市PTA連合会の河上貴之さん、渡邊仁さん、越智由香さんが受賞となりました。

次に「有害情報から子どもたちを守るPTA活動の取組」として実践発表が行われ、各PTA連合会の取組状況について発表がありました。主にスマートフォンをはじめとするネット通信機能付き端末の使用についてPTAと自治体との協力でルールやマニュアルの策定状況が発表されました。



各家庭内のネット利用環境を再確認して、教育委員会、各学校、PTAを通じて、スマホをはじめとするネット端末使用に関する各家庭内のルールづくりを今一度考えてみてはいかがでしょうか。

のあるものです。厳格に規制しすぎると児童生徒は他的の「遊び」に向かう、例えれば「9時以降はネットは厳禁」としてしまって、その時間から一転して漫画を読んだりテレビを見たり、結局勉強はしないといった傾向があります。また、時代も絶えず高度に変化するためにはその技術進化に対応した統一ルールとして毎年改正の検討を行うことも大切であると思います。



# 広報紙コンクール

平成二十八年二月十三日（土）、今治市中央公民館において、第十一回広報紙コンクールを開催しました。

各学校特別審査員、市P連本部役員、広報公聴部員の採点を総合的に審査した結果、次のとおり受賞校が決まりました。

今回四回目の審査。年々全体的にレベルアップして読み易さがある内容になつてきていました。

愛媛新聞社今治支社編集部長  
宮野 雄

掲小は、編集内容・見出し・レイアウトすばらしく、読みやすく楽しいカラー刷り。常盤小は、実際のPTA活動が詳しく紹介され、結束力の強さ、学校が持つ力を感じとれるモノクロ刷りとして印象に残りました。

今治市教育委員会学校教育課  
秋山 徹也

全体的に読みやすく、紙になつたと思いま  
る紙、各地域の活動で良くまとめてある  
の配置にひと工夫あ  
かつた広報紙、アン  
の結果が中心でもう  
TAとしての意見入  
として深く掘り下げ  
すぐすれば良い広報  
うちよつと P.T.A.組  
について紹介して欲  
報紙、去年に比べ格  
歩して読みやすくな  
報紙がありました。

二点目の内容 各校とも P.T.A 活動を頑張っているのは伝わってくるが、特色のある記事が少なかつた。小規模校は大変だと思いますが、学校と地域を支える P.T.A が地域と連携する接点となる広報紙づくりを進めてください。今回、内容を絞った広報紙、一つの話題だけで紙面をつくった広報紙がありましたが、心に残るという意味で、こういうのもありかなと思いました。

三点目の企画。各校で温度差があつた。アンケート対談など積極的な企画の有無、頑張る頑張らないか、取り組み方で読み応えや面白さが違つてくる。毎

今治市教育委員会学校教育課  
秋山 徹也

どの学校の広報紙も質が高く甲乙つけがたく、頭を悩ませ、同時に各校の広報部の皆さんを中心とした広報紙の作成について本当に頭が下がる思いがしました。それは、子供のためとかPTA活動に対するそれぞれの熱い思い入れがあり本当はこうしたいんだけれども、でも・・・といつたご苦労された所が紙面からにじみ出てとれたからです。

実際の作成の場面ではやはり、それぞれの思い、児童生徒の生き生きとした表情や様子を保護者に伝え学校やPTAの活動を広く伝え、それぞれの活動を活性化したい、昨年度よりも保護者のニーズに合わせたいといった気持ちがあるこれを進めていくためには、人的なこと、予算や日程などといった制約があるということにもかかわらず、このようにすばらしい広報紙が多数寄せられ、各校が「チーム学校」としてしっかりと機能していること、「チーム今治」としてのPTA活動が、これまでにも増して充実してきていたことであると感じました。

今後とも、より充実したPTA活動が行われるとう、ともに手を携えて参ります。

今治教育推進協議会副会長 清水 邦彦

全体的に読みやすい広報紙になつたと思います。読みやすさにこだわった結果が、各地域の活動についてよくまとめてあるが写真の配置にひと工夫あればまだいい。広報紙、アンケートの結果が中心でもう少しP.T.Aとしての意見入れるなどして深く掘り下げ読みやすくすれば良い広報紙、うちよつとP.T.A組織活動について紹介して欲しい広報紙、去年に比べ格段に進歩して読みやすくなつた広報紙がありました。

総評として、私が市P.T.Aに在籍していた頃に比べ、どの広報紙もうまくまとめられ、写真も選んで工夫され、審査をするのは難しく、微妙な差で点差を取るのは苦しかった。広報紙をつくるのに関わられた皆さんに感謝します。

P.T.Aが発行するのだから、校長先生の挨拶をつづけには苦しかった。行事の多い二学期に敢えて企画を持ってくるといつた、世の中の流れをとり入れた紙面づくりに期待しています。



皆様のご協力のもと、「輝くひとみ第20号」を発行することができました。この場をおかりして、厚くお礼申し上げます。  
さて、先日開催させていただきました広報紙コンクールの受賞校の皆様、おめでとうございました！また、惜しくも入賞できなかった各校の皆様  
もご参加いただき、大変ありがとうございました。どの学校が受賞してもおかしくない程、素晴らしい広報紙ばかりでした。  
また、情報交換会では各学校の方々にお忙しいところお集まりいただき、ありがとうございました。剣道を通じて子育てや各単Pの運営に役立つ  
事が多々あったと思います。今後も単Pの皆様のお役に立つ会を色々と開催していきますので、どうぞよろしくお願い致します。  
最後になりましたが、今治市PTA連合会ではホームページを開設しております。過去の「輝くひとみ」や各種申請書類等のダウンロード、また、  
輝くひとみに掲載しきれない情報も随時更新しておりますので、是非ご覧ください。1年間、本当にありがとうございます。